

FRENTE POLÍTICOS

1. Firme y decidida. Claudia Sheinbaum, presidenta electa, apoya con convicción la propuesta de “jueces sin rostro” que impulsa **Andrés Manuel López Obrador**. Desde su casa de transición, subrayó la necesidad de proteger a los jueces que enfrentan casos de crimen organizado, un paso que permitirá a los impartidores de justicia trabajar con mayor libertad y seguridad, sin estar bajo la amenaza constante del narco. El respaldo de **Sheinbaum** refleja su compromiso con un sistema judicial que pueda actuar sin miedo, buscando un equilibrio entre autonomía y protección. Un Poder Judicial compuesto por personas íntegras. ¿Y no lo son?

2. Un clásico. Ana Gabriela Guevara, la todavía directora de la Conade, ataca de nuevo. Esta vez, la arquera **Alejandra Valencia**, quien ganó una medalla olímpica en París 2024, explotó contra esta institución tras ver cómo su beca fue reducida. **Valencia** se siente traicionada: ¿cómo es posible que, en lugar de apoyar a una atleta que ha traído gloria al país, se le castigue? **Guevara**, experta en desatar tormentas, sigue mostrando una gestión que parece más enfocada en recortar que en apoyar a los deportistas. La Conade necesita un cambio urgente.

3. Espada sobre la mesa. Ignacio Mier, líder de Morena en la Cámara de Diputados, dejó claro que ningún paro, por grande que sea, detendrá la reforma al Poder Judicial. Según él, las protestas son producto de una “composición feudal” en el Consejo de la Judicatura Federal, a cargo de **Norma Piña**, donde magistrados y jueces, más ocupados en preservar sus privilegios, manipulan a los trabajadores para mantener el *statu quo*. **Mier** defendió que los derechos adquiridos serán respetados y prometió acabar con las prácticas de favoritismo en la carrera judicial, asegurando que las promociones se basarán en méritos y no en conexiones. ¿Será?

4. Guinda dominante. Dolores Padierna, vestida del color de Morena, se presentó en San Lázaro con la seguridad de quien sabe que tiene la mayoría calificada en la bolsa. Con experiencia de sobra, anticipó una legislatura intensa, prometiendo que el plan C y las reformas constitucionales serán prioridad. Repitió, con entusiasmo, que todo será en beneficio del pueblo, como si la historia no nos enseñara a dudar de esas promesas. Con el Poder Legislativo bajo control de Morena, la oposición puede prepararse para una batalla cuesta arriba. El verdadero reto será ver si cumplen con tanto compromiso. ¿Difícil?, No: lo que le sigue.

5. Malas noticias. La gobernadora **Indira Vizcaíno** no puede con un mosquito, literalmente. Colima se ha convertido en el punto neurálgico del dengue en México, con la mayor incidencia de casos confirmados, alcanzando más de 214 mil. Los hospitales y centros de salud están desbordados, con pacientes esperando hasta nueve horas para recibir atención. Mientras la gobernadora luce indiferente, el legislador **Jesús Dueñas**, de Movimiento Ciudadano, pide una declaratoria de emergencia para enfrentar esta crisis sanitaria. **Indira** necesita actuar, aunque será tarde; el mosquito ya causó un desastre mayor.

